
Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Rate s der Gemeinde Wiedensahl 
am Donnerstag, 11.12.2014 um 19:30 Uhr in Bolten´s Deele 
 

Anwesend: Bürgermeisterin Anneliese Albrecht, Gemeindedirektor Nathan Adam, Arend 
Oetker, Horst Peeck, Udo Rüffer, Ernst-Heinrich Pöhler, Peter Pape, Tina-Maria Meyer, 
Erwin Baade, Carsten Dreyer und Udo Rüffer und Friederike Pöhler als Protokollführerin 
 
Als Gäste begrüßte die Bürgermeisterin 2 Bürger aus Wiedensahl. 
 
Bürgermeisterin Anneliese Albrecht eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr. Sie fragt, ob gegen 
Form und Frist der Einberufung sowie gegen die Tagesordnung Einwendungen erheben 
werden. Die ist nicht der Fall. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Punkt 1 Genehmigung der Niederschrift vom 01.04.201 4 
 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Punkt 2 Umrüstung des Kalthauses 
 
Der Rat hat sich bereits um 19 Uhr vor dem Kalthaus getroffen und wollte dies besichtigen. 
Die Besichtigung konnte aufgrund des fehlenden Schlüssels nicht stattfinden. Anlässlich der 
nächsten Bauausschusssitzung soll die Besichtigung nachgeholt werden. Dann wird 
besprochen, wie es mit der Nutzung des Kalthauses weitergehen soll. 
 
 
Punkt 3 Sanierungsmaßnahmen im Kindergarten 
 
Im Gemeinderaum ist ein neuer Wasserschaden aufgrund eines undichten Heizungsrohres 
entstanden. Der Teppichboden soll kurzfristig ausgetauscht werden. Gemeindedirektor 
Adam und stellvertretender Bürgermeister Oetker fahren zu Hammer nach Stadthagen, 
suchen Teppichboden aus. 
 
Die Kellerräume im Kindergarten werden bei der nächsten Bauausschusssitzung nochmal 
besichtigt und danach wird die Renovierung veranlasst.  
 
Die Decke über dem Flur soll jetzt kurzfristig isoliert werden. Auch hier muss nochmal eine 
Besichtigung erfolgen. Herr Klaus Friedrichs aus dem Wehmland – Brandschutzbeauftragter 
der Diakonie Minden – soll zu diesem Termin eingeladen werden, um unterstützend tätig zu 
sein bei der Auswahl des Materials. Der Boden muss nicht begehbar sein.  
 
 
Punkt 4 Renovierung der Straße „Am Schierenbrink“ 
 
In 2015 haben wir mit dem Büro Kirchner einen Termin für Ende Januar/Anfang Februar 
vorgesehen. Der genaue Termin wird Mitte Januar abgesprochen. Der VA und der Bauaus-
schussvorsitzende werden mit dem Büro Kirchner diesen Termin wahrnehmen und vor Ort 
besprechen, wie die Renovierung der Straße durchzuführen ist. Das Büro Kirchner wird dann 
die Ausschreibung der Arbeiten vornehmen. 
 
 



Punkt 5 Ankauf des Toilettenhauses auf dem Marktpla tz 
 
Die Firma MBN hat der Gemeinde das Toilettenhaus vom Marktplatz zum Kauf angeboten. 
Der Kaufpreis liegt bei 4.495,00 €. Bei einer Miete von jährlich 2.300,00 € wäre der Kaufpreis 
in zwei Jahren wieder raus. Der Punkt wird diskutiert. 
Der Rat beschließt einstimmig den Kauf des Toilettenhauses zum Preis von 4.495,00 €.  
 
 
 
Punkt 6 Zuschuss zur Erstellung eines Programmhefte s des Handglockenchores 
 
Der Handglockenchor fährt vom 25.03. bis 10.04.2015  auf eine Konzertreise nach Taiwan 
und Hong Kong. Es soll ein Programmheft erstellt werden, in dem Wiedensahl vorgestellt 
wird. 
Hierfür beantragt der Handglockenchor einen Zuschuss in Höhe von 1.500,00 €. Der Punkt 
wird diskutiert. 
Der Rat beschließt einstimmig den Zuschuss in Höhe von 1.500,00 € an den Handglocken-
chor zu zahlen. 
 
 
Punkt 7 Max und Moritz Jubiläum 2015 
 
Es wird ein Brief an den Landrat geschrieben, in dem unser Unmut über die Vorstellung des 
Programmes für das Max und Moritz Jubiläum zum Ausdruck kommen soll. Wiedensahl 
wurde weder um ein Grußwort für das Programmheft gebeten, noch wurden wir zur 
Präsentation eingeladen. 
 
In Wiedensahl werden aus Anlass des Jubiläums auch Veranstaltungen, teilweise in 
Verbindung mit bestehenden Veranstaltungen und auch zusätzliche ausgerichtet. Hier 
engagiert sich ganz stark der „Zukunftswind für Wiedensahl“. Die Auftaktveranstaltung soll 
am 06.03.2015 im Dörp Kaffee sein. Das Max und Moritz Musical wird am 18. und 
19.07.2015 aufgeführt. Das Straßenfest findet am 29./30.08.2015 statt. Beim Erntefest 
werden die „Wagenbauer“ gebeten als Motive die 7 Streiche zu verwenden. 
 
 
Punkt 8 Mitteilungen und Anfragen 
 

• Es steht immer noch im Raum, dass ein Wohnmobil-Stellplatz in Wiedensahl 
eingerichtet werden soll. Anfang des Jahres werden die BM Albrecht und stvB Oetker 
die Bewohner der Häuser Hauptstr. 97, 99, 63 und 65 aufsuchen, um über die 
Einrichtung eines Stellplatzes auf einem der hinteren Grundstücke zu sprechen. 

 
• Auf dem Sportplatz soll der Rückschnitt der hinteren Hecke durch den WBV mit der 

Astschere erfolgen. Bei der TuSG wird per Brief angefragt, wie weit die Bäume an der 
Straße gekürzt werden können. Es haben sich Anwohner über den Dreck der Birken 
geärgert. 

 
• Die Jugendwerkstatt Hülshagen kann im Moment kein Ortseingangsschild anfertigen. 

Der neue Tischler fängt erst am 01.02.2015 an und muss sich erst einarbeiten. Peter 
Pape setzt sich mit der PGB in Verbindung, ob dort so ein Ortseingangsschild 
gefertigt werden kann. Außerdem sollen bei der SIGA und bei Friedhelm Heumann 
nachgefragt werden. 



 
• Das Ehepaar Wilkening hat einen Streifen vor dem Haus Hauptstr. 68 gekauft. 

 
• Christian Steuber will hinter dem Saaleingang ein Einfamilienhaus bauen. Hierfür 

muss die örtliche Bauvorschrift geändert werden. Auf der nächsten Ratssitzung 
kommt dieser Punkt auf die Tagesordnung und es wird hierüber entschieden. 

 
• Die Hauptsatzung der Gemeinde muss geändert werden. Auch hierüber wird auf 

einer der nächsten Ratssitzungen gesprochen und entschieden. 
 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Bernhard Peeck fragt wieder an, wann die Straßenränder „Hinter den Höfen“ angefüllt 
werden. Dieses soll mit Fräsgut erfolgen, leider ist das zurzeit nicht lieferbar. Bei der 
Renovierung der Straße „Am Schierenbrink“ fällt ja wahrscheinlich was an, dass kann dann 
genommen werden. 
 
 
 
Wiedensahl, 19.12.2014 
 
 
Friederike PöhlerFriederike PöhlerFriederike PöhlerFriederike Pöhler    

Protokollführerin 
 


